

PUCV reactiva su Club Deportivo con alta participación juvenil

Tras más de una década de inactividad, la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso relanzará su histórico Club Deportivo, con foco en la formación integral, la detección temprana de talentos y una vinculación con la comunidad.

Nicolás Palacios Opazo
 La Estrella de Valparaíso

Después de más de quince años sin funcionamiento, la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso (PUCV) dio inicio a una nueva etapa en su historia deportiva con el relanzamiento de su Club Deportivo, iniciativa que busca consolidarse como un espacio permanente para la práctica deportiva, la formación de talentos y el fortalecimiento del vínculo con la comunidad de la Región de Valparaíso.

El proyecto recupera una tradición profundamente arraigada en la historia de la casa de estudios. Durante las décadas de 1970 y 1980, el Club Deportivo PUCV marcó un hito en el ámbito regional y nacional, especialmente a través de sus ramas de Básquetbol y Atletismo, las que volvieron a destacar a inicios de los años 2000. Sin embargo, desde 2009 la instancia deportiva se mantuvo inactiva, situación que comenzará a revertirse a partir de 2026 con el respaldo de la actual autoridad universitaria.

La vicerrectora de Vinculación con el Medio de la PUCV, Jacqueline Páez, una de las impulsoras de la reactivación, subrayó la importancia de este proceso señalando que "en el área deportiva también existen talentos, por lo mismo estamos muy contentos de poder reactivar



NICOLÁS HERNÁNDEZ DIRIGIÓ LA MASTER CLASS DE BALONMANO QUE CERRÓ LA ESCUELA DE ESPECIALIZACIÓN IMPULSADA POR LA PUCV.

el Club Deportivo PUCV, que durante muchos años lideró el deporte en nuestra región a nivel escolar, universitario y post universitario". En esa línea, agregó que la Universidad se encuentra desarrollando una política institucional de actividad física, reconociendo su impacto tanto en la formación integral como en la reducción de brechas sociales.

El nuevo Club Deportivo PUCV estará orientado a niños, niñas, jóvenes, adultos y alumni, combinando instancias recreativas y competitivas, y promoviendo valores como el trabajo colaborativo, la disciplina y el compromiso con el entorno social.

Desde la Dirección de Talento PUCV, Juan Hurtado explicó que el relanzamiento responde a los cambios sociales y educativos de los últimos años.

"Tenemos la convicción de que el talento se expresa en múltiples dimensiones, y el deporte es una de ellas. La Universi-



JACQUELINE PÁEZ, UNA DE LAS IMPULSORAS DEL PROYECTO.

dad tiene un rol que cumplir también en este ámbito, generando oportunidades reales de desarrollo para niños y jóvenes de la región", sostuvo.

El funcionamiento del club se articula mediante

un trabajo conjunto entre la Dirección de Deportes y Actividad Física y la Dirección de Talento, ambas dependientes de la Vicerrectoría de Vinculación con el Medio.

Gernot Hecht, director

de Deportes y Actividad Física, destacó el carácter estratégico de la iniciativa, señalando que "representa un paso estratégico para fortalecer la vinculación con el medio, poniendo énfasis en la captación temprana de talentos deportivos y proyectando a futuro nuevas ramas como vóleibol, básquetbol y ajedrez".

Como primer hito concreto del proceso de reactivación, la PUCV desarrolló la Escuela de Especialización de Balonmano, iniciativa impulsada junto a la Escuela de Educación Física. La actividad reunió a cerca de 60 niñas y jóvenes de distintos establecimientos educacionales de la región, quienes participaron en jornadas de entrenamiento en el gimnasio de la Casa Central.

Las propias participantes valoraron positivamente la experiencia. Martina Berenguela, joven deportista que practica balonmano desde 2024, comentó que "he aprendido mu-



chas cosas. Hay mucha competencia, porque varias niñas han estado en nivel nacional o selección, y agradecemos que la universidad dé este espacio a la actividad física, porque el deporte transforma la vida de las personas".

El cierre de la escuela estuvo marcado por una master class a cargo de Nicolás Hernández, entrenador de la selección nacional infantil masculina de balonmano, quien destacó el nivel observado. "Esta es una excelente instancia para visualizar el nivel de las jugadoras de la región y proyectarlas a futuro. Hay bastante talento y muchas chicas que podrían estar en una selección, solo falta pulir y acompañar ese proceso", afirmó.

La iniciativa también fue valorada por el seremi del Deporte de la Región de Valparaíso, Leandro Venejas, quien destacó que "los clubes deportivos cumplen un rol fundamental en la comunidad, permitiendo que personas de todas las edades accedan a la actividad física y al deporte. Lo que está haciendo hoy el Club Deportivo de la PUCV es un aporte concreto al desarrollo regional".

Durante el año 2026, la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso informará, a través de su sitio web institucional y sus redes sociales, los detalles para quienes deseen integrarse al histórico Club Deportivo PUCV. ☀

2009

Desde esa fecha estuvo inactivo el Club Deportivo de la PUCV. Este 2026 prometen volver impulsando el deporte.